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SÚMULA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA CD-CAU/SC 

DATA 29 de março de 2023 HORÁRIO 13h55min às 15h52min 

LOCAL Sede e/ou virtual (formato híbrido)  
 

Verificação de Quórum 
 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden Presidente 13h30min 15h52min 

Silvya Helena Caprario Vice-Presidente  13h30min 15h52min 

Janete Sueli Krueger Coordenadora da CED 13h30min 15h52min 

Maurício André Giusti Coordenador da COAF 13h30min 15h52min 

Rosana Silveira Coordenadora da CEF 13h30min 15h52min 
 

CONVIDADOS Jornalista Ana Cristina Lavratti. 
 

Ausências justificadas 

Conselheira Eliane De Queiroz Gomes Castro, Coordenadora da CEP-CAU/SC. 

Justificativa Motivo pessoal. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 21 de março 
de 2023, às 12h51min). 

Conselheiro Henrique Rafael De Lima, Coordenador Adjunto da CEP-CAU/SC.  

Justificativa Motivo pessoal. (Justificativa encaminhada via e-mail em 30 de março de 
2023, às 10h17min). 

 

Ausências não justificadas 

Conselheiros Não houve. 

 

ASSESSORIA 

João Vicente Scarpin – Gerente Geral 
Jaime Teixeira Chaves – Secretário dos Órgãos Colegiados 
Pery Roberto Segala Medeiros – Assessor Especial da Presidência 
Bruna Porto Martins – Secretária 

 

Leitura, discussão e aprovação da Súmula da 2ª Reunião Ordinária de 2023.  

 

Encaminhamento 
A Súmula da 2ª Reunião Ordinária, do dia 27 de fevereiro de 2023, foi 
aprovada sem alterações, por unanimidade dos votos e após, 
encaminhada para publicação.  

 

Comunicações 
 

Responsável Conselheira Rosana Silveira 

Comunicado 

Relato da CEF-CAU/SC: A Coordenadora da CEF-CAU/SC, 

Conselheira Rosana Silveira, comunicou que a comissão havia 

participado do “V Encontro Nacional de Coordenadores de CEF”, 

realizado no dia 03 de março de 2023, em Brasília, no qual foi bastante 

discutido acerca da questão do ensino à distância no sentido de como 

cada CAU/UF estava se comportando em relação ao tema. Acrescentou 

que estava sendo solicitado ao CAU/BR um posicionamento único a 

respeito do assunto. Logo após, informou que no dia 31 de março de 

2023 seria realizada reunião extraordinária da CEF-CAU/SC para início 



  

2-6 

 

dos trabalhos no tocante ao edital e disse que a comissão estava 

aprovando todas as solicitações de registros profissionas em EaD. Por 

fim, expôs sobre a visita da CEF-CAU/SC ao polo EaD da UNINTER.  

 

Responsável Conselheira Silvya Helena Caprario  

Comunicado 

Relato da CATHIS-CAU/SC: A Coordenadora da CATHIS-CAU/SC, 
Conselheira Silvya Helena Caprario, informou que na última reunião da 
comissão foi discutido sobre as ações junto aos demais CAU/UF a fim 
de buscar troca de boas ideias para serem colocadas em prática. 
Comunicou que no dia 22 de março de 2023 o Assessor da CATHIS-
CAU/SC, Gerente Técnico Pedro Baptista e o Membro Suplente Newton 
Marçal Santos participaram de reunião online com o CAU/RS para tratar 
sobre o projeto “Nenhuma Casa Sem Banheiro”, destacando que a 
comissão certamente visitaria o CAU/RS para conhecer esse projeto. 
Em seguida, disse que a CATHIS-CAU/SC estava com outras 
participações agendadas para tratar sobre a questão da “Moeda Social” 
e da certicação de madeira para construção de casas, que ocorreriam 
em Fortaleza e Macapá. Depois, a respeito da discussão e elaboração 
de proposta para a “Jornada de ATHIS”, falou que já havia algumas 
datas definidas para as “rodas de conversa”, sendo que a comissão 
participaria junto às associações a fim de trazer mais informações sobre 
a questão da ATHIS. Logo depois, disse que na última reunião também 
foi incluído como item extra pauta a questão da realização de reunião 
com o Deputado Estadual Padre Pedro, que foi realizada no dia 14 de 
março de 2023, relatando que ele se colocou à disposição e que foram 
alinhadas muitas ideias, destacando que inclusive poderia ser reforçada 
lei em Santa Catarina que traga a lei federal mais próxima para que 
possa ser executada. A respeito dos projetos da CATHIS-CAU/SC, 
disse que estava sendo dado andamento nos convênios com os 
municípios de Chapecó e Florianópolis, sendo que no dia 20 de março 
de 2023 a comissão participou de reunião com a nova equipe de 
Florianópolis, na qual foi definido que quatro casas da região da 
Serrinha receberiam as intervenções. Ao final, mencionou que a 
intenção seria replicar o convênio. A Conselheira Rosana, na condição 
de Coordenadora Adjunta da CATHIS-CAU/SC, expôs que poucas 
pessoas abriram suas casas para receber a equipe e que o CAU/SC 
disponibilizaria o valor de R$ 70.000,00 (setenta mil reais) para o 
convênio e a Prefeitura Municipal de Florianópolis da mesma maneira  
também concederia o mesmo valor. A Conselheira Silvya informou que 
no dia 17 de abril de 2023 seria realizada visita técnica ao local. A 
Conselheira Rosana questionou como estava o andamento do edital da 
nova Cartilha ATHIS, solicitando uma maior prioridade para viabilizar a 
impressão do material. O Secretário Jaime disse que tinha se colocado 
à disposição para auxiliar o Gerente Pedro, Assessor da CATHIS-
CAU/SC, a desenvolver os trabalhos necessários para dar andamento 
a essa demanda e que estavam tentando viabilizar uma maneira mais 
célere. A Conselheira Rosana solicitou que fosse estipulada uma data 
limite para cumprimento da demanda. O Secretário Jaime expôs que no 
mês de janeiro começou o levantamento desse e dos demais projetos 
do ano e que se tentaria priorizar a demanda em questão.  
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Responsável Conselheira Janete Sueli Krueger 

Comunicado 

Relato da CED-CAU/SC: A Coordenadora da CED-CAU/SC, 

Conselheira Janete Sueli Krueger, informou que na última reunião da 

comissão foi realizado treinamento acerca da Resolução nº 143, 

destacando que o Advogado Cicero, Assessor da comissão, repassou 

as novidades em relação à Resolução. Expôs que a comissão admitiu 

mais processos e destacou que no dia 25 de abril de 2023 seria 

realizada a “5ª Reunião de Coordenadores das CED-CAU/UF e da CED-

CAU/BR” e nos dias 26, 27 e 28 de abril de 2023 o “24º Seminário 

Regional da CED-CAU/BR”, ambos em Florianópolis.  
 

Responsável Conselheiro Maurício André Giusti  

Comunicado 

Relato da COAF-CAU/SC: O Coordenador da COAF-CAU/SC, 

Conselheiro Maurício André Giusti, informou que na última reunião da 

comissão não houve análise de ações de cobrança, destacando que o 

Conselho tem realizado ações preventivas - fator que demonstra um 

maior planejamento em relação ao assunto. Em seguida, expôs que a 

COAF-CAU/SC havia “fechado” o Edital de Patrocínio com verba no 

valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) dividido em dois grupos 

temáticos, sendo um deles: patrimônio histórico, planejamento urbano e 

acessibilidade; e o outro: sustentabilidade, normas de desempenho e 

projetos modulares contemporâneos, com cotas de R$ 50.000,00 

(cinquenta mil reais) por grupo. Com relação à revisão de algumas 

modalidades dos valores das diárias, informou sobre a impossibilidade 

de proceder com esse processo haja vista que as normativas vigentes 

permitem os reajustes somente com base no IGPM -  Índice Geral de 

Preços – Mercado. A Conselheira Silvya questionou qual tinha sido o 

resultado da enquete em relação ao Edital de Patrocínio. O Conselheiro 

Maurício disse que por conta de o resultado ter sido bastante 

homogêneo, optou-se por contemplar todos os temas. O Secretário 

Jaime falou que no Encontro da COA-CAU/BR realizado em 

Florianópolis, foi comentado que já tinha saído da COA-CAU/BR a 

proposta de alteração do normativo de diárias e que a matéria foi 

encaminhada para análise do Conselho Diretor do CAU/BR, sendo que 

deverá ser votado um novo normativo, o qual poderá servir de exemplo 

para eventuais ajustes. O Gerente João expôs que durante a reunião da 

COAF-CAU/SC foi apresentado como seria feito o acompanhamento de 

todos os projetos de todas as comissões de maneira física e financeira 

ao longo do ano. Acrescentou que as ações de comunicação com os 

profissionais Arquitetos e Urbanistas estavam sendo bastante 

relevantes, destacando que as mensagens de felicitações de aniversário 

resultaram em feedbacks muito positivos. Também pontuou algumas 

outras ações de comunicação que vêm sido desenvolvidas pelo 

CAU/SC. O Conselheiro Maurício ressaltou a importância dessas ações 

haja vista que impactam diretamente na organização do Conselho. A 

Conselheira Rosana julgou importante pensar em uma ação mais 

efetiva, com campanha mais próxima do profissional. O Gerente João 

informou sobre o andamento do processo de licitação de contratação de 

agência de comunicação com o intuito de atingir esse objetivo.  
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Responsável Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden  

Comunicado 

Relato da Presidência do CAU/SC: A Presidente Patrícia salientou a  

importância das ações de comunicação positiva que vêm sendo 

desenvolvidas pelo Conselho. A Conselheira Janete mencionou que as 

ações de comunicação deveriam atingir todo o tipo de público e que 

seria importante talvez cada conselheiro conceder entrevista em suas 

respectivas cidades, nas rádios locais, para falar sobre a importância da 

contratação do profissional Arquiteto e Urbanista para 

acompanhamento de obra. A Presidente destacou  a realização do 

“Encontro Regional da COA-CAU/BR com as COA-CAU/UF”, no dia 24 

de março de 2023, em Florianópolis, ressaltando que a iniciativa de uso 

da sede própria do CAU/SC foi bastante elogiada. Acrescentou que o 

evento trouxe muitas pautas interessantes e mencionou que questionou 

a pressa em relação à alteração do Regimento Interno. Também 

destacou sua participação no evento em comemoração aos quarenta 

anos da  AECOM, bem como no evento em comemoração aos sessenta 

e cinco anos do CREA-SC. Disse que reforçou a questão da 

participação das entidades mistas nas reuniões do CEAU-CAU/SC 

como convidadas e salientou a realização do evento “Road Show NCD”, 

sendo que cada uma das etapas contou com a participação de um 

Conselheiro da CEP-CAU/SC e um Arquiteto Fiscal do CAU/SC. Após, 

informou que no evento “CAU Portas Abertas” - Mesa Redonda sobre 

Patrimônio, o qual seria realizado no mês de abril, estava oficializada a 

utilização da logomorca do Fórum sobre Patrimônio Material e Imaterial 

– FIPA pelo CAU/SC, haja vista que se trata de evento preparatório para 

o referido Fórum. Posteriormente, a Presidente Patrícia comunicou que 

havia sido formado o comitê de funcionários do CAU/SC para o presente 

ano, o qual restou composto pelos seguintes funcionários: Alexandre 

Junckes Jacques, Isabella Pereira de Sousa, Juliana Donato Tacini e 

Nayana Maria de Oliveira como membros titulares e os funcionários 

Eduardo Paulon Fontes e Rafael Figueiró Otávio como membros 

suplentes. A Conselheira Silvya questionou sobre o chamamento dos 

aprovados no concurso público de funcionários. A Presidente Patrícia 

explicou que havia somente duas vagas para contratação imediata e 

que as demais seriam destinadas ao cadastro de reserva. Em seguida, 

informou que a Analista Técnica Franciani Franciani Rosália Rigoni 

entraria em licença não remunerada pelo período de um ano  e que 

sendo assim seria chamado o Arquiteto e Urbanista aprovado no 

concurso público. A Conselheira Silvya disse que o Gerente Técnico 

Pedro, além de sua função de gerente, assumiu o assessoramento de 

muitas comissões, julgando que havia uma sobrecarga de trabalho, e 

sendo assim sugeriu verificar se ele realmente era capaz de assumir 

tantas funções. A Presidente Patrícia disse que o Gerente Pedro 

assessora somente a CATHIS-CAU/SC. O Secretário Jaime disse que 

o Gerente Pedro somente ficou responsável pelos projetos da CEF-

CAU/SC e que também não era assessor da CEP-CAU/SC, sendo que 

participa das reuniões da comissão em virtude de seu cargo. A 

Presidente Patrícia questionou ao Gerente João se o desempenho do 
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Gerente Pedro estava a contento. O Gerente João respondeu que não 

havia nenhum questionamento em relação ao trabalho desempenhado 

por ele. Posteriormente, a Presidente Patrícia expôs que o CAU/MA 

solicitou indicação de palestrante para o Fórum sobre Patrimônio 

Material e Imaterial – FIPA, mencionando que o CAU/SC indicou o 

professor Dalmo Vieira. Disse que dessa maneira, o CAU/MA solicitou 

apoio institucional para viablizar a ida do professor ao evento, porém, 

esclareceu que o Conselho não poderia conceder nenhum tipo de aporte 

ao apoio solicitado. Logo depois, a Conselheira Silvya, retomando o dito 

pela Presidente Patrícia, questionou se havia alguma questão em 

relação ao comitê de funcionários. A Presidente Patrícia  esclareceu que 

se tratava apenas de um comunicado sobre o andamento dos trabalhos 

e que os pleitos ainda não tinham sido formalizados. A Conselheira 

Rosana questionou sobre a obrigatoriedade de o comitê ser formado  a 

cada ano. O Gerente João explicou que em virtude de os funcionários 

não operarem por meio de sindicato, os mesmos se organizam para que 

tenha uma representação e todo ano se apresente. Esclareceu que não 

havia uma obrigação, mas sim uma necessidade, mencionando que que 

não havia impedimentos e que não era salutar que fosse coibido.    

 

4 

Apresentação da pauta e dos assuntos extra pauta. 

Foram apresentados os assuntos da pauta e não foi incluído item extra 
pauta. 

 

ORDEM DO DIA 
 

1 Edital de Patrocínio (COAF). 

Fonte COAF-CAU/SC 

Apresentação  Secretário dos Órgãos Colegiados Jaime Teixeira Chaves 

Encaminhamento 

O Secretário Jaime  expôs que revisou a parte final do documento e que 
a COAF-CAU/SC aprovou a minuta, ressaltando que cabia ao Conselho 
Diretor aprovar a deflagração do edital. Explicou que o tema central do 
referido edital era “Capacitação e Aperfeiçoamento do Profissional 
Arquiteto e Urbanista”, dividido em dois grupos: Capacitação 01 – 
Sustentabilidade, Construção Modular Contemporânea e Norma de 
Desempenho, com verba no valor de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) 
e Capacitação 02 – Patrimônio Histórico, Planejamento Urbano e 
Acessibilidade, também com verba no valor de R$ 50.000,00 (cinquenta 
mil reais). Após discussão, foi deliberado por: Aprovar a abertura do 
Edital de Chamamento Público para patrocínio de projetos com o tema: 
“CAPACITAÇÃO E APERFEIÇOAMENTO DO PROFISSIONAL 
ARQUITETO E URBANISTA”, proposto pela COAF-CAU/SC; 
encaminhar à Gerência Administrativa e Financeira para as 
providências cabíveis; e por encaminhar a deliberação à Presidência do 
CAU/SC para as providências cabíveis. (Deliberação nº 003/2023 – CD 
– CAU/SC).  

 

2 Calendário de Reuniões e Eventos.  

Fonte Presidência do CAU/SC  

Apresentação Secretário dos Órgãos Colegiados Jaime Teixeira Chaves 
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Encaminhamento 

O Secretário Jaime explicou que a CEP-CAU/SC solicitou alteração dos 
dias de reuniões a partir do mês de abril até fim do ano, transferindo-as 
das terças-feiras à tarde para as quartas-feiras de manhã. Após 
discussão foi deliberado por: Aprovar a alteração do Calendário de 
Reuniões e Eventos do CAU/SC nos seguintes termos: a) Alterar as 
datas e horários das reuniões ordinárias da CEP-CAU/SC para ocorrer 
das 08h30min às 12h30min, nas seguintes datas, a partir do mês de 
abril: 26 de abril; 24 de maio; 14 de junho; 19 de julho; 23 de agosto; 27 
de setembro; 18 de outubro; 22 de novembro e por encaminhar a 
deliberação à Presidência do CAU/SC para as providências cabíveis. 
(Deliberação nº 004/2023 – CD – CAU/SC).   

 

3 
Homologação da Pauta da 137ª Reunião Plenária Ordinária do 
CAU/SC.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  
Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden e Secretário dos Órgãos 
Colegiados Jaime Teixeira Chaves 

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia explicou que a matéria estava em votação pelo 
fato de a pauta não ter sido aprovada na última reunião do Conselho 
Diretor e para tanto era preciso homologá-la. Foi deliberado por: 
Homologar os termos da pauta da 137ª Reunião Plenária Ordinária do  
CAU/SC, convocada pela Presidência do CAU/SC para o dia 17 de 
março de 2023, das 09h às 15h, e enviada aos membros do Plenário 
com a seguinte ordem do dia: I - Julgamento de Processo Ético-
Disciplinar nº 603942/2017 – Relatoria – Cons. Suplente Gabriela 
Fernanda Grisa - 10h (origem: CED-CAU/SC); II - Apresentação da 
atualização da Resolução CAU/BR 143, que dispõe sobre as normas 
para condução do processo ético-disciplinar; III - Apresentação da 
atualização da Resolução CAU/BR 198, que dispõe sobre a fiscalização 
do exercício profissional da Arquitetura e Urbanismo; IV - Apresentação 
do evento CAU Portas Abertas de abril - Mesa Redonda sobre 
Patrimônio (origem: PRES-CAU/SC); e por encaminhar a deliberação à 
Presidência do CAU/SC para providências cabíveis. (Deliberação nº 
005/2023 – CD – CAU/SC).   

 

4 Pauta da 138ª Reunião Plenária Ordinária do CAU/SC.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden 

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia disse que só tinham dois itens de pauta definidos 
e para tanto sugeriu deixar a pauta em aberto para homologá-la na 
próxima reunião ordinária do Conselho Diretor, no dia 02 de maio de 
2023. O encaminhamento sugerido pela Presidente foi acatado.  

 

Esta Súmula foi aprovada na 4ª Reunião Ordinária do CD-CAU/SC de 02/05/2023, com os 
votos favoráveis das Conselheiras Eliane De Queiroz Gomes Castro, Janete Sueli Krueger, 
Rosana Silveira e do Conselheiro Maurício André Giusti e ausência da Conselheira Silvya 
Helena Caprario 

 
 
 

Bruna Porto Martins 
Secretária 

Secretária da Reunião 
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Considerando o estabelecido no item 1.5 da Deliberação Plenária CAU/SC nº 589, de 12 de 
março de 2021, que trata dos termos das reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SC, 
atesto a veracidade das informações prestadas. Publique-se. 
 

 

 

 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden                                                            
Presidente do CAU/SC 

 


		2023-05-04T15:57:19-0300
	PATRICIA FIGUEIREDO SARQUIS HERDEN:88779700900


		2023-05-04T16:17:43-0300




